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话说炒币

开篇前先思考三个问题

1、数字货币行业是否能赚钱

2、你能否在数字货币行业里赚到钱

3、你在数字货币行业里扮演什么样的角色

数字货币市场中的行为的分类

在炒币市场里分成投资和投机两种行为：

一、投资的叫投资人，投机的叫投机客

二、而投机行为又分成是投机市场还是专业交易

投资

理论上讲投资属于长线行为，它的重点是不论时间长短，盈利最重要

当然这里面包含了三个要素：时间成本、风险预估和未来收益

金融市场里如果所有人都是对的，就扰乱了金融体系，所以金融市场是由大部分发
生错误的人维持住的，而这些错误的人拿自己的钱造就了一群富翁。

￼

投机市场

当我们逐个布局不同平台，在牛市平台来回转换时，这种模式就叫做投机，在发生
投机时，而演变出来的交易，把我们从投机客变成了交易人，这时我们就要从投机
客浮躁的心理转变成专业的交易人心理。

交易又分为风险预估、心理、和资金管理等等

                                   1 / 11



智行理财网
鲁大师发布虚拟货币

今天主要讲心理、资金管理、风险预估及盈利

投机客被市场统称韭菜，所有庄家赚的钱基本上就是投机客的钱，当然也有一部分
人跟随主力的脚步去选择收割庄家，所以常说，我能想到最浪漫的事就是在高位给
散户派发筹码、人不能逆势而为、只能顺势而为。

交易心理

散户如果觉得看涨，就卖掉

散户如果觉得看跌，就赶快买

这是一个很简单的反心理交易模式

虚拟货币市场上影响币价的原因分成几个模块：

一、市场的发展、政策因素、市场情绪、历史价格、大户操作和突发新闻。

和散户的技术分析

在真正的交易当中，心态是第一位，资金管理是第二位，技术是第三位

技术分析

每做一个单都要问自己，是做的什么单，短线、中线还是长线，还是波段。

撸短线不赚钱还很累，长线投资才是很轻松并能赚钱的事，现在是牛市中间，要高
抛低吸做差价。炒币应该是开开心心的炒。

技术分析最赚钱的是把握波段，无论是期货、外汇还是币圈

所以有个说法：追高毁一生、抄底穷三代、老实做波段、早晚高富帅

波段是整个金融领域中的重要盈利手段，波段又分波峰和波谷。也就是波段的最低
的和最高点，在顶点选做空，在低点时平空反手做多，这一段接一段的盈利会让你
持续盈利。

而如果做长线，你真的抢到了最低点，他的波峰升起来的时候你的心理是激动的，
因为赚钱，也许以后会走的更高，但是如果波峰下来时，到了波谷的时候，你的心
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理将发生另一种变化，所以在此期间，我们应该根据盘面的变动进行我们的变动。
因为真正达到波谷的时候，你真的不一定拿的住，很有可能你抄在了最底部也卖在
了最底部。所以在这个过程中会让你的心理承受很大的压力。

仓位管理

我发现很多人在做交易时都选择半仓甚至满仓去做，而实际上满仓的人在整个过程
中是提心吊胆的，到最后一定是亏损的甚至是爆仓，更甚者会血本无归。（在天台
排队）

能在市场上存活的资金管理办法

第一条是仓位

仓位的控制是在每一次进仓时不允许超过30%，就算你把握最高的时候，你甚至有
80%的把握他要涨了，都不允许超过60%的仓位。因为你还有40%的本金，这40%
是在哪怕你60%都没了后的翻本钱。但如果你满仓在一个点位进入，那么你亏损时
就没有了本金，你可能就不能再翻身了。

在选择进仓时，你已经进入了30%或50%，当这个趋势确实按照你预想的趋势再走
的时候，你决定要加仓时，我希望你们再加一次仓。因为一次仓就足够把均价拉到
很高的位置。

比如说你有2万块钱，你开了半仓，在1块钱的时候买进，涨到2块的时候你翻了本
金的50%，也就是你进仓的100%，如果你用剩下的50%补仓，相当于你用1.5的价
格买了2万个币，这样的你成本就升高了50%，这样你就相当于又承担了50%的风
险，也就是你原本100%的利润变成了百分之50%的利润和50%的风险。

所以说每一次加仓不允许加重仓，加仓的资金要比第一次开仓的资金再少一半，因
为这个价格的变动完全是由主力去操控的，哪怕是你抄到了最底部，主力一样会有
办法把你洗下去。

举个简单的例子，只有砸了电脑和手机的人才可以在25元买的莱特币拿到现在。如
果说经常看交易的人，在25元买了莱特币，真的很难拿到100元以上。因为主力会
来回洗盘，让你拿不住，因为当抄底人多时就抢了主力的筹码，主力会用跌破你抄
底价的方式把你洗出局。

止损
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止损应该是第一位，但没有进仓就谈不上止损，所以止损是进仓后的第一位。在每
一次做单时，无论是短线，长线，还是中长线还是波段都要设置止损。止损是保证
资金安全的交易模式。

止损一般来说是根据个人承受能力来设置止损位，但是我们可以配合技术去选择支
撑部位做止损。

有个别投咨客在做期货时不做止损，就等于在天台排了个队。所以无论做任何金融
模块，千万不要去抗单，错了就要认错，这个市场会原谅你，会给你机会，但如果
你错了不认错，等于违背趋势，相当于冬天穿半袖，在夏天穿棉衣。

止损根据个人能力设置，一般来说也根据个人对盘面的分析，对支撑和阻力的转换
，对他预计的点位达到时可以选择不断地上移止损，或者下移止损。

上移止损是为了保证你的盈利。

举个例子，当你1元进场后，止损设置应该是8毛，然后当涨到2元的时候，支撑位
在1.5元左右震荡，你可以把止损位改到1.5元附近。这就是上移止损，

下移止损是一个非常难做的决定，因为你本身是在亏损的状态下。这也无疑会放大
你的风险，所以并不建议下移止损。止损一旦下移从某种意义上相当于没有止损。

切记下单前一定要设好自己的止损，抗单只有死路一条！！！

止盈

止盈在波段中是十分有效的盈利模式，因为当在做的波段你能预测到谷峰的时候，
触发止盈能充分保证你的利润，自动获利出局。

在短线中，因为要快进快出，你是在盯盘的，所以不用看止盈，但是一定要设定止
损。

而中长线的投资人，都会不定期的看价格，一般会手动平仓。

所以止盈是更适合中线和波段的。

止盈是看个人能力的，你一定不能在市场中止盈到最高位，你也不会在市场中抢到
最低位。
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回撤

回撤也是保住利润的交易模式。它在外汇中经常被人提及。

例子：当你开仓后你用1万元盈利了100%，资金变成了2万元，当你发现你的利润
在缩水的时候，无论你觉得趋势如何好，还是认为是正常的回调，当利润从1万变
成5000时你选择平仓就叫回撤，这个回撤率就是50%。一般来说我们的利润率要在
回撤到50%的时候强制平仓。即使不能让利润最大化，我们也要尽最大可能保住我
们的利润。所以当利润缩水时一定要考虑回撤，保住利润手动平仓，无论点位有多
好。这就是一个很好的交易理念。

回撤跟人的性格有关系，跟一个人的交易系统相关，（交易系统是一个的交易习惯
，以及一个人的性格，心理和对盘面的感觉形成的一个个人的交易的习惯。我们把
它叫做交易系统，这是每一个人的交易系统。）

交易心态

1、情绪指数

2、心态控制

在钱与钱的战争中，主力是用反心理模式去抢夺散户的筹码，比如说在一个趋势是
涨的交易里，他会用一个回调让你们恐慌，把你们的筹码抢走。因为金融市场就是
一个钱与钱，心理与心理的博弈。所以说情绪指数在整个市场中的比重是很高的。

情绪指数分很多种，比如快速的感受悲欢离合，自信，恐惧，贪婪等等，一个交易
周期就可以感受的到，一个交易日当中我们能很清晰的感受到市场上的情绪。

比如现在的莱特币市场，整个市场都在一个低迷的观望期，这个时期没有量能的放
大，所有人都不敢进，也不敢退，被套在这个区间里的人，不敢出来，也不敢加仓
。这就是一种正常的交易情绪。

在我们盈利的过程中，我们可能因为我们的自信、贪婪而搞到最后利润缩水甚至亏
损。当我们发生恐惧、失落的情绪时，你会没有一个冷静的头脑去面对市场，所以
说市场上的情绪，和你个人的情绪在你的资金涨幅的时候是有直接的关系。这和个
人的生长环境都相关。当我们面对整个金融市场时，要把我们的情绪放在一个冷静
的情况下去看待问题。

有些散户在市场涨了时欢呼雀跃，在跌了一点时又在那里骂娘，实际上市场的涨与
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跌都是在正常不过的现象了。不要在涨的时候觉得自己能主宰市场，而跌的时候又
觉得整个市场抛弃了你。要有一个平静的心理去面对市场，哪怕是亏损，你要平静
的面对并分析自己哪里做的不对，因为市场可以包容一切。

举个例子，在外汇市场里，即使说美国突然毁灭了，美元指数大幅下跌，可K线图
上却可以包容美国毁灭，包容任何一个国家的毁灭。所以K线图上可以包容市场所
有的利空和利多。哪怕K线走的再差他都可以包容。

所以说不要和市场对抗。在整个交易情绪里，你会发生一些重要的情绪波动，会在
你持仓的过程中，比如说持了一个多单，而这个多单有可能点位不是太好，可能在
一个阻力区的下方你选择了进场，这个时候你的心理一定是会特别恐惧和害怕，所
以说止损是很重要的。当你持有一个空单的时候，你正好在一个支撑位，这个时候
的心理也是恐惧的。还有空仓和踏空，这也是一个显著的恐慌情绪。好多散户在空
仓和踏空时也是恐慌的。这也是市场上一个很正常的交易情绪。当然不要被整个市
场的这种情绪所控制，你踏空了，市场总会给你机会让你去再次进场。你错过了不
一定是坏事。

在期货市场上有一句很有名的话就是：

你拿着钱进入市场，只要你亏，你就在赚！

我们拿着钱进入这个市场，目的是要赚钱，但不要以赚钱为目的。虽然你是抱着赚
钱的目的进入市场，但你并不一定能赚到钱，因为在真正的交易中，一个合格的交
易员，是具有聪明头脑的人才能赚到钱，一个笨蛋只能在交易中亏损。因为他的思
维跳跃的不快，那他就无法在这个市场上立足，哪怕他后天拼命的努力，他也不一
定能灵活的跟随主力的脚步去选择盈利。

也就是说一定要跟的上节奏，因为市场可能随时会空转多，多转空。在真正的交易
中一定要保持一个冷静而灵活的头脑。

情绪指数盈利的概念

在你盈利的过程中你不一定拿的住筹码，比如说你1块钱买入，涨到2块时你可能还
拿的住，但涨到3块时你可能就要出局了，当他涨到4块时你可能激动的幻想很快就
单车变汽车了，马上发财了，这时就可能赶快平仓，获利出局。结果你万万没有想
到他有可能涨到100，这时候你又是一个踏空的心理。在整个大趋势到来时，你拿
到底仓就希望你能？？？，比如你在25块拿到莱特币的时候，他涨到80块并没有出
现大幅的下跌，这个时候你完全没有必要去把你的仓位平掉。也许他能飞到250.但
事实上在100以下，25的底仓已经平仓的散户已经占到90%。真正没有平仓的人要
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么是放久了没看到，要么就是真正的高手。要么是机缘巧合，这是很正常的事情。

另外一个事情，我们要怎样控制心态，心态唯一发生重大改变的是止损和亏损。止
损和亏损在市场上是在所难免的，一定要用一个冷静的心态和头脑去学会接受。因
为凡是有过重大亏损的人，才会潜心的去学习技术。因为你没有发生过亏损，你的
心就会在半空中飘着，你不能去真正的学习，真正的去感受市场上的风和雨。

情绪化是交易系统里面的大忌，在踏空的时候千万不要去追涨，追涨杀跌是每一个
散户都会的事情，所以一旦涨上去的东西，在没有合适的进场点位时一定不要选择
进入，因为你的进入就是在给主力抬轿子。抬轿子就是你在替主力拉盘，所以说不
要用情绪化选择用愤恨的心态进场，哪怕是多等一等，因为情绪化的心理会让你与
主力对抗，与趋势对抗，所以这时你没有能力去掌控市场结果一定是失败。

之前发生过一个期货市场爆仓55亿的事件，为什么会爆仓，因为他不认错，去抗单
，情绪化，就这么简单，他爆仓了，55个亿可能对于我们来说是个天文数字，但是
在金融市场上他比蚂蚁腿还细。尤其是在期货市场，所以新人不要一下子进入期货
市场，因为期货市场上所承担的压力与风险远远大于现货市场。

不要埋怨市场没有按照你心理的想法，你设定的趋势去走，尊敬市场和敬畏市场，
是每一个接触金融市场的人的底线，因为市场永远是对的，市场可以包容一切，这
句话理解来是说不要与趋势对抗，不要与市场对抗，市场说跌，你就要跟随她的脚
步去做空，市场说涨，你要跟随他的脚步做多。当我们没有能力去判断市场是要涨
还是要跌的时候就不要着急，这是要和技术分析挂钩的。

真正的交易员心态是第一位，资金管理是第二位，技术是第三位。

技术分为很多种，但在这三个因素中，最难的是心态，最简单的是技术。

交易纪律

为了规范每一个交易员在交易过程中所造成的违背自己交易系统的概念。一个交易
者容易犯的错误：

1，喜欢在各个渠道中打听小道消息

这是一个很普遍的散户心理，当你问别人时就是犯了没有主见的心态，这个心态是
不对的，在别人给你任何的建议都是参考，你一定要有自己的想法。不要把你的心
交给别人的手里。
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2，习惯性思维

当你没有任何熊市牛市经验的时候，当你身处牛市当中你的思维永远都是做多，买
进，待涨，所以说你分不清多与熊的时候，你会在一个牛市的思维里去赚牛市的钱
，亏熊市的钱。所以永远不要把自己的思维放在一种方向上，在你经历牛市和熊市
的过程中，你要随时做好牛转熊的准备，也要随时做好熊转牛的准备，通常熊转牛
需要一个大的周期，也就是在技术来说叫做轮回，历史会重演。你在一个思维上思
考时会容易被主力利用你这种思维去选择收割你，这种思维会让你赚的钱回吐回去
。

3，满仓做单

每一个新人基本都会犯的一个错位，每个人会以为满仓做单或者开大杠杆就会获取
更多的利润，这是一个误区。

满仓持单，在方向做对的时候，你很有可能失去一个加单的机会。而当你方向做错
时，除了亏损你没有任何自救的办法。

你这时根本就没有机会在低价位买进去拉低你的均价。你的本金亏了就是亏了，没
有任何悬念了。

所以说满仓做单时交易里的大忌！

4，当交易与现实生活发生冲突时，当你没有时间去做单时，不要硬性做单

因为硬性做单，你现实中的事情可能做不好，你经营市场上的钱还发生了亏损。

像虚拟币市场都是T 0市场，24小时不间断，他的局面一半都是瞬息万变的，所以
说价格可能会在十几分钟，几十分钟就会大变样，对于没时间操作的小伙伴如果不
能及时止损就会错过最好时机，甚至发生亏损。

5，明令禁止任何人借款杀入金融市场

借款进入金融市场首先影响你的心态，当你心态发生转变时，你急于盈利的时候，
你已经在亏钱了，你没有冷静头脑去面对市场的时候你能得到的东西只能是亏损。

什么是真正的交易员

要有一颗有主见的心和冷静的头脑，思维转换频率快的头脑
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在金融市场上少有恒星，多得是明星，十年后你再问用0.5个比特币赚了三百个比特
币几千个莱特币得那个人名字是谁，也许大家都忘了，但几十年后当你提到巴菲特
，索罗斯的时候你依然记得这个股神和做空大师。

一个真正的交易员要具备很多条件，投机市场不是任何一个人可以去做的，因为投
机市场和交易直接挂钩，好的交易员是要有好的交易天赋。天赋是个很重要的概念
。

当你杀入这个市场十年，二十年还不能有稳定的收益，你还有什么理由继续在这个
市场去做那，就想谈恋爱一样，你去追一个女孩，但这个女孩不喜欢你，你能追她
一辈子吗？

好的交易员和天赋有直接关系，一个好的交易员不是希望一夜暴富的心态，这种心
态是哄抢整个市场情绪时说出的话，但是真正的交易员不会有这种心态。

一个外汇操盘手说过，我总得目标是一个月盈利在我本金的30%，亏损在我本金的
5~10%。如果这个月盈利了30%后，我将全部平仓，剩下的时间除了学习，我就
是享受生活。这也是为什么很多交易员喜欢这个市场，因为市场不会让你一直盈利
，也不会让你一直亏损。一个好的交易理念是稳定长期的盈利，而不是一夜暴富。
一夜暴富往往你也守不住这个财富，因为你不一定会迅速脱离这个市场选择落袋为
安，也许会去追求更大的利润。

当你出局后，不要急于进场，一定要对自己说我已经出局了，我需要等待，等待是
一个非常棒的进场方式，因为只有耐心的等待你才能理性的看待整个金融市场，更
理性的看待整个盘子。每天都问自己进场了吗，如果没有请耐心等待。等待不一定
赚，最少你不会亏。但如果盲目杀入市场，你不一定赚，但你一定亏。

进入金融市场时要问自己，是把自己定义为投机客，投资人还是交易员，因为当你
没有交易天赋，也没有投机天赋，就只能选择投资区进行盈利，去布局长线。

真正的交易员可能十个里有六个是离婚的，剩下的四个里能赚钱的可能只有一两个
。而这一两个人里一定会有一个女人。女人和男人的区别在于懂的落袋为安，而男
人往往更加贪婪。

所以当你做出自己的定位，决定要做一个交易员的时候，就要开始尽心系统的学习
，每周结算利润时去选择复盘（复习历史的盘面，巩固自己对盘面的感觉），另外
就是端正自己的心态。

散户心理
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散户心理惯例是相同的。当市场情绪激昂时，主力只需要推波助澜，在重要的点位
去吃掉筹码，散户就会积极跟进，散户就会把价格推到主力想要到达的点位，然后
主力在高位轻松的派发筹码。

当市场情绪高昂时，很多人都会被市场的情绪感染，让整个市场都弥漫在疯狂之中
，所以会出现很多高位，高位会一而再再而三的破掉。

在经历了大涨之后，突然的大跌会让整个市场陷入冷静，就像在非常燥热时被泼了
一盆冷水，然后市场就会发出恐慌的心理，然后散户就会害怕自己手中的亏损扩大
，大量的出掉手中的筹码，但是市场上的点位会一落再落，从而会破掉某些支撑的
时候，会加剧整个，也会交出你们在25元的莱特币。

币价和市场上的情绪是密不可分的，当一批又一批的利空或者利多炸弹出来的时候
，市场上的散户更多的时候是无法用理智的角度和心态去分析和冷静的思考，很容
易被整个市场的情绪所感染，从而让主力得逞。

当币价下跌的时候为了保持利润本来没有什么问题，但问题是我们需要去考虑这是
真正的下跌还是主力故意做的恐慌情绪。

举个例子：前一段时间发布了一个消息，比特币勒索病毒，这个病毒迅速扩大到了
全球，这时全球各大媒体都在争先恐后的播报比特币，这时比特币被全世界所认知
，很多电脑被感染，这时从国家的角度一定会把比特币定义为一个洗钱的工具，但
对币价来说，因为不能在很短时间没破解掉这个病毒，所以有很多人为了重要文件
而支付酬金，这时这些人一定会在比特币市场去买入比特币，从5月25号，进一步
把比特币的价格推到了历史高点。从18888破到了19000。所以这个消息我们要正
确解读，当然了比特币被有些国家所承认时，这则消息就是在扩大全球对比特币的
一个认真，当然后果不是我们去考虑的，这是国家要考虑的事情。

6月份国家要对比特币进行监管，可能短期来看是利空，但长期来看他确实利好，
因为当国家监管时就是没有明令禁止比特币，这也恰恰正面国家用另一种态度去承
认了比特币。所以说在面对一个消息时，我们要理性思考消息面。

当我们可以合理利用心理分析和技术分析的时候，可以很好的规避风险，也可以使
利润最大化。巴菲特说过，在市场最狂热的时候我退，在市场最低迷的时候我进。
道理非常简单，但真正能做到的人少之又少。

当市场恐慌时，比如前段时间，莱特币腰斩的时候，市场弥漫的是莱特币要走熊了
，莱特币要80了的情绪，而当莱特币在冲击250的时候，市场上弥漫的都是莱特币
800，所以说当这种病态的心理进入到每个人的时候就容易失去自己的理性。冷静
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的头脑才是制胜的法宝。

最后一句总结，投资有风险，入市需谨慎。

这个时候希望大家再去思考开始时的三个问题。

当你有充分的时间和精力时，你既想投资，又想投机，又想交易，那么可以把资金
做出区分。

拿50%的资金去投资，30%的资金在各个平台上投机，20%的资金抱着随时亏掉的
心态，去选择在这个市场上真真正正的交易。因为市场上真的存在你可能随时血本
无归，当然如果20%的资金就能够让你交够学费的话也是值得的。

金融市场的三个境界

手中有币，心中有币

手中有币，心中无币

手中无币，心中不币

最后的境界是脱离金融市场

世界上的虚拟币上千种，市场有几百种，不可能都去研究

第一、一定要清楚自己的资金状况，用一部分资金做长线，因为长线才能最轻松的
赚钱。

第二、不要频繁的交易，做的越多，你的失误就越多。

你的人生可以赢N个100%，但只能输一个100%

所以你的盈亏比，在人生中都是一个不成正比的概念，希望大家重视

第三、要学会等，因为等才能让你更明白，你是谁，你要干嘛。
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